
这些天，洛阳泉中泉饮品有限公司副总经理张兆
晨乐坏了。乐啥？——困扰他多日的排水问题终于解
决了，下一步就可以专心调试设备，开始试生产。

张兆晨的难题是咋回事？又是谁帮他解决的？解
决的方案是啥……带着这些问题，笔者对张兆晨进行
了采访。

张兆晨说：“寇店镇司法所所长袁恒是我们这个企
业的‘首席服务官’，我们能想到的他能想到，我们想不
到的，他也能想到，比俺的‘秘书’还贴心！”

原来，洛阳泉中泉饮品有限公司原址在寇店镇水
泉村，因为发展需要，搬到了位于该镇李家村的德润工
业园。规模扩大了，环境改善了，设备更新了，眼看着
马上就要试生产了，却因为排水问题一再推迟试机，很

让他头疼。
袁恒经过多次深入企业了解情况、实地勘察后，发

现制约排水问题的根本原因是企业所在村以前道路硬
化时没有预留排水系统，导致企业的生产、生活废水无
处排放。找到这一症结后，袁恒组织村和企业负责人
多次召开协调会，最终达成的共识是先在村内临时开
挖一条排水渠，待明年浙商产业园排水系统建好后与
其对接，从而解决该企业的排水问题。

这一结果，张兆晨非常满意。
除了协调排水问题，袁恒还积极为该企业协调架

设动力线、帮企业协调办理环评手续等，只要力所能
及，袁恒都想方设法帮助办理。袁恒说：“要想当好企
业的‘首席服务官’，就要成为贴心‘秘书’，排查问题、

贴心服务，是我们的职责！”
为了更好地服务企业，使落户企业正常生产，寇店

镇制定了一系列服务企业制度，强力推行“一天工作
法”，对班子成员进行了明确分工，各人负责各人的企
业，要求每周坚持至少有一天时间到自己分包的企业
帮助解决问题，为企业提供贴心服务，帮助企业解除后
顾之忧。

为了让企业真正享受到贴心服务，寇店镇还为每
家企业派了一名“首席服务官”，袁恒就是泉中泉的“首
席服务官”，负责给企业分忧解难。

“企业自从有了贴心‘秘书’，我们就能把更多的精
力用在经营和发展上了。”张兆晨如是说。

（苗君甫 李少红）

12月8日，佃庄镇产业集聚区里，洛阳凯业轴承滚
子有限公司董事长张凯亮感慨地说：“本来我还担心企
业不能按原计划建设，有了首席服务官，现在不仅围墙
圈好了，对于今后的建设，我也没啥好担心了！”

张凯亮说的围墙是咋回事？原来，他的企业在产
业集聚区建设时，垒围墙的工人严重不足，几百米的围
墙，只有2名建筑工人。这样干下去，围墙啥时候才能
建成？围墙不能按期完成，其他的后续建设势必受到
影响，企业啥时候才能建成投产？

佃庄镇规划环保办主任郝冰冰是该企业的2名首
席服务官之一，就在张凯亮发愁的时候，郝冰冰来到企
业建设现场，看到这种情况，郝冰冰二话没说，立刻联
系附近村里的人，跑了一下午，找来35名建筑工人，当

天就开始了紧张施工。
正在35名工人干得热火朝天的时候，他们发现电

夯的电线太短，不能拉到需要的地方施工。另一名专
门负责协调产业集聚区内水电、用地等问题的首席服
务官——佃庄镇国土资源所所长黄胜利得知情况，顾
不上吃晚饭，多方联系，一直忙到晚上十点多，才找来
了七八十米的电线，同时联系镇供电所，连夜为企业接
电线、调电路。电夯重新轰鸣起来的时候，已经是凌晨
1点多了。

第二天早上，张凯亮才得知当时发生的事情，他非
常感动，提出请黄胜利和郝冰冰吃顿饭，但他俩却说：

“既然当了这个首席服务官，为企业服务就是我们分内
的事，不需要感谢。”在他们的帮助下，35名工人4天就

完成了围墙圈建工作。
“‘首席服务官’给我们这些企业的感觉其实不

是‘官’，而是‘服务员’，他们每周都要到企业转一
转，察看建设情况，解决困难。有了他们，我们才能
腾出更多的精力用在企业的经营发展上，非常感谢
他们。”张凯亮说。

据了解，佃庄镇产业集聚区占地1200亩，进驻企
业6家。为了保证集聚区顺利建设，该镇为每家企业
都派了一两名首席服务官，企业在建设过程遇到任何
问题，都可以联系首席服务官协调解决。除了帮助寻
找建筑工人，首席服务官还帮助这些企业办理工商执
照、安评等手续。有问题找首席服务官，已经成为这些
企业遇到困难时的“第一反应”。（陈晓辉 郭汀喜）

首席服务官 企业“服务员”

企业老总有了贴心“秘书”
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12月5日，文化部副部长项兆伦到庞村镇调研农村基层文化
建设工作，分别前往镇文化服务中心、西庞村文化大院、惠众道德
乐园及部分网吧进行实地考察。市委常委、宣传部长杨炳旭参加
调研，区领导刘冠瑜、练忠杰、高大雁陪同。（王海燕）

12月4日，万昌集团有限公司企划中心总监芦珊珊到我区参
观考察，区管委会主任刘冠瑜陪同。（李嘉男）

12月6日，区管委会主任刘冠瑜赴广东佛山考察企业生产经
营情况，洽谈铝箔印刷包装项目相关事宜。（贾华伟）

12月4日，欧洲易赛投资管理顾问有限公司执行董事陈大鹍
到我区参观考察，区政协工委主任杨秋云陪同。（练润泽）

12月5日，区领导孙忠信、王明高、于红杰、任保军、陈志恒、张
耀华带领相关部门负责人，先后实地察看了污水处理厂、隆安地
产、洛阳师范学院、通达电缆等六个项目征迁现场，对诸葛、李村、
庞村等三镇征迁工作取得的成绩予以肯定。（李亚莉）
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伊滨讯 12月1日，中航航空电子系统有限责任
公司、中航工业洛阳电光设备研究所正式签约，中航洛
阳光电产业园项目落户我区。新区管委会领导王立
林、邬晓芒出席，区领导刘冠瑜、王涛、杨秋云、王明高、
练忠杰参加。

根据协议，未来3至5年，中航工业洛阳电光设备
研究所将投资20亿元，在我区建设电子电源、高端纺
织控制系统、智能机器人、大飞机、光电控制系统、医疗
电子设备、航空搜救系统等7个项目。项目竣工达产
后，2016年预计可实现年销售收入10亿元，2020年力
争实现年销售收入50亿元。

项目计划分两期实施，一期项目规划用地270亩，
投资10亿元，计划于2014年上半年开工建设，主要投
资建设电子电源、高端纺织控制系统和智能机器人项
目。二期项目规划用地280 亩，投资10 亿元，计划于
2014年年底开工建设。主要投资建设大飞机、光电控
制系统、医疗电子设备、航空搜救系统等4个项目。

中航航空电子系统有限责任公司是中国航空工业
集团公司出资设立的航空电子专业子公司，拥有成员单
位24家，其中包括中航工业洛阳电光设备研究所等在
内的5家研究所和19家工业企业，主营产品有雷达系
统、光电侦测系统、惯性导航系统等。（陈晓辉 王展）

中航洛阳光电产业园项目落户我区

孝文大道南段（原伊洛大道南段）北起顾龙路，南
至南环线，双向六车道，全长890米，宽60米。今年3
月开始施工，目前沥青混凝土铺设已基本结束，预计月
底通车。 温军伟 阮现武 摄影报道

图①为沥青铺设进入最后冲刺阶段。
图②为人行道混凝土浇筑进入尾声。
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12月4日下午，市委副书记、
市长李柳身到洛阳麦达斯铝业有
限公司年产5万吨轨道车型材及
车体大部件项目现场调研。

区管委会主任刘冠瑜、政协
工委主任杨秋云陪同。

在麦达斯项目挤压车间，总
经理孙启祥做了项目建设及生产
情况的汇报。随后，李柳身详细
询问了项目建设及调试生产过程
中遇到的问题，现场安排解决办
法。结合麦达斯企业实际情况，
李柳身指出，企业要结合外部环
境变化和自身实际，进一步拓宽
视野，转变思路，提升自身发展能
力，积极探索经营发展的新方式
和新途径；全市相关单位、职能部
门及伊滨区管委会相关部门要积
极主动地帮助企业解决问题，全
力为项目建设做好服务，确保项
目顺利推进。

图为李柳身正在实地察看麦
达斯产品。

王少辉 摄影报道

李柳身到我区调研麦达斯项目进展情况
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全市乡镇文明网观摩会在庞村镇召开

伊滨讯 12月6日，全市乡镇文明网建设工作现场观摩会在庞村镇召开，
市文明办、创建办副主任蔡育宗、王联委出席，全市各县（市）区文明办主任和
省市级文明乡镇负责人共100余人赴会，区管委会副主任禹红卫参加。

自2013年5月以来，庞村镇在全省率先建设镇级文明网，以宣传该镇文明
新风尚、传播社会正能量为重点，面向广大农民群众，使我区农村精神文明建
设和思想道德建设工作更加接地气、贴人心，受到老百姓的普遍欢迎。

（郭洁 付晓鹏）

我区召开第六批后进村整顿工作现场会

伊滨讯 12月6日，我区召开后进村整顿工作流动现场会，区管委会副主
任陈志恒、各镇党委副书记、组织办主任、第六批后进村党支部书记和帮扶单
位负责人等有关同志参加了观摩交流。

会议采取听、查、看、评等方式，全面分析了当前后进村整顿工作现状，
找出了存在的问题及成因，进一步明确了今后一段时间后进村整顿的任务
和措施。 （尹培培）

国家村民自治示范村（居）名单揭晓
李村镇西李社区榜上有名

伊滨讯 近日，第四批全国人口计生基层群众自治示范村（居）名单揭
晓，全国共确定 2057 个村（居），洛阳市共 5 个村（居）入选，其中我区李村
镇西李社区榜上有名。

据了解，2009 年以来，国家计生协在全国开展人口和计划生育基层群
众自治万村（居）示范活动。根据组织建设好、制度规范好、村（居）务公开
好、宣传服务好、计生诚信好、文明建设好的评估标准，5 年多来，在全区上
下的共同努力下，通过村镇申报、区推荐、省市验收，该社区顺利完成评估
验收工作。 （李真真）

2013年我区扶贫开发工作圆满完成

伊滨讯 日前，我区已全面完成 2013 年扶贫开发工作任务，共计完成
贫困人口脱贫致富 987 人，完成农民工岗前培训 8200 人次，完成“雨露计
划”指导学子入学培训 50 余人，寇店镇五龙村整村推进项目建设也顺利
完成。 （张兰兰）

我区经济普查单位核查工作圆满结束

伊滨讯 我区经济普查单位核查工作圆满结束。全区共有1162家法人
单位、93家产业活动单位、15444家个体工商户，其中个体工商户主要集中在
批发和零售业，交通运输、仓储和邮政业这两大行业，其数量分别为5505家、
4098家，分别占个体工商户的35.6%、26.5%。 （段乐乐）

我区强力推进教育改造提升工程

伊滨讯 今年以来，我区坚持把教育改造提升工程和薄弱学校改造相
结合，取得了良好效果。截至目前，累计完成投资约 3042 万元，课桌凳更
新、中小学校太阳能热水、取暖降温、中小学校班班通等 10 余个项目已竣
工交付使用，极大地加强了基础教育设施配备，加快了农村教育向城市教
育的转型。 (秦绍培）

游艺娱乐场所整治活动见成效

伊滨讯 近日，区、镇文化、工商、公安、消防等部门开展游艺娱乐场所
专项整治活动，共排查无证经营游戏、游艺娱乐场所 21 处，取缔 13 处，收
缴游艺集成电路板 36 块，收缴非法游戏机 7 台，其余全部责令停业。此举
极大震慑了游艺娱乐场所的各类违法经营行为，进一步净化了我区文化
市场环境。 （李真真 姬涛然）

我区6名企业家被聘为
洛阳师范学院商学院客座教授

伊滨讯 日前，笔者在洛阳师范学院“第三届中小企业论坛会”上获
悉，我区 6 名企业家被洛阳师范学院商学院聘为客座教授、实践导师及中
小企业研究中心研究员。这 6 名企业家分别是：洛阳市海龙精铸有限公司
董事长常海龙、河南省花城办公家具有限公司董事长张会群、洛阳奥巴车
辆科技有限公司董事长郭社星、洛阳宇龙办公机具有限公司董事长百全
发、洛阳盛泉实业有限公司董事长薛全盛、洛阳羽翎复合材料有限公司董
事长刘万江。 （马晓）
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